

感想

書くのは簡単だが 実際に行動するのは難しいものが多い。  
と感じます。前回 OPセミナーにて院長代理としての役割  
参加させていただきました。MTMの実際については、若干反省点は  
あつたが流れ等は理解しているつもりでした。

今回改めて、OP たちに 直接医師としての役割、

その本質を自分に向かってもう一度読み直しました。

私は、複数果て父の跡を踏んで歩んでおり、すでには、  
難しくとも必ず MTMを取り入れ、OPとしての役割  
を全うしたいと考えています。

ありがとうございました。

要望

お疲れ様でした。

感想

▲、2月間でミナは参拝されて頂いたところです。

現在の治療方針と譲りはありますか、今オーラルスクリュウ(?)  
出会い、すうと豆豆(?)ありつづけてます。

今また開業医には「何がせんか」と自分から問うたところでは、  
自分が実現のため、その中心、医科専門医と地域医療  
を組み合わせています。

これからも、日吉歯科医院やオーラルスクリュウ(?)  
いきついところまでお手伝いしてまいります。

▲2月間ありがとうございました、

要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

歯科医師としての使命とは何か。  
自分の現在の治療は患者さんの  
ためになっているのか 再考させられました。  
自費、保険関係なく患者さんの  
ためにどうするべきか、ぶれることなく  
妥協なく医療を行うよう日々努力  
していこうと思います。  
ありがとうございました。  
1日目のセミナーが終った時に昨日の印象の  
あまたを反省し、医院に連絡し再印象することにしました。

要望

できれば 患者説明に使われている資料欲しいです。

お疲れ様でした。

感想

2日間ありがとうございました。お話を聞いて、考えました。  
今は勤務医で研修を合わせると同じで3年半が過ぎました。明後日の診療からは、ます  
規格のある情報収集をしようと思いました。  
この4月からは、新しい開業医先で新たに  
スタートを切る予定であります。どんな姿勢でこの  
職場をスタートエセスかが、また最初のポイントだと  
思いました。そしてここが、次の職場についても  
良いここで、就職することを願っています。

自分が入局したことで、251ル  
今回、教えていたいなってことを医院に取り組む  
難しさを、ます知りました。

要望

懇親会やセミナー食事で行かれるのはめでたいと  
伺いました。私としては非常に喜びます。  
来年以降もこのままお取扱い下さい。

子供、子供の仕事の席とか必要なお母さん お疲れ様でした。  
有能者の方にこのようにTBZをくれるのか  
実演さんはムービーがあれは非常にありがとうございました。  
こんな声かけ、順序でこれなのか現場を見込みながらね

日吉歯科診療所

感想

2日間とも熱いセミナーを受けてござります。  
医療の原点を育んでもらえたとても良い時間(2日)でした、  
本日(令和4年1月27日)NJCDやJIAZについて会議会(2日目)  
も終わりました。2日間が非常に充実した2日間でした。  
技術は大切ですが今後の自分の進路の選択肢として  
適切な記録を取り、また患者さんは病院回復時より  
知識も勉強したりして医療人として成長する  
方向へ進んでほしいと思います。  
まずは方法を覚えてから自身で知識をつ  
くり強く磨いてください。

要望

今勤める医院は30~40人規模の医院ですが若干手  
術室がPre OP室と用いてその事情でそれを伝えたいです  
30~40人規模の医院が方針と一貫に患者一人一人と対話しないといけない。  
Pre OPにて5年ほど前Drが後請でます お疲れ様でした。  
2日セミナーも大変な時間でしたが。  
日吉歯科診療所

## 感想

七三十一、2日間ありがとうございました。

熊谷先生から「歯科医療とは何か」として日本 の歯科医療の問題点についてお話を聞かせて、現在の歯科医療では患者の口腔を殺毒菌へ導いていたけなのに改めて感じました。見えなくなつたためには EBD の実践、患者が自らの口腔に関心を持ち、楽しくて予防できる歯科診療所作りが必要と理解しました。

松本先生から MTM を症例を通して説明がありました。MTMは特別なものではなく、ハイエス、ペリオに関する資料を集めリストアセスメントし、治療を行なう ~~一般的な診療システム~~ ~~診療計画~~ が ~~これが~~ とてもわかりやすく理解できました。  
また、初めて開業された OPセミナーと受講講後、MTM を実践されてる遠藤先生の話を聞くことができてとても勉強になりました。遠藤先生の試行錯誤をして、お話を听了、勇気づけられました。僕も日吉歯科診療所の先生方のように患者利益を追求した歯科医療の実践ができるよう日々努力していきたいと思います。

## 要望

先生方の発表はとてもわかりやすく良かったです。

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

オーラルファイジニセニアの訪日最初は開いたのは、大手と卒業して研究先を決めるに、福岡の篠山歯科に足をに行きました。その時に、僕が「目指すは、二科だ」、この生き方だと強く感じました。

私の実家は、佐賀で~~歯科~~の代から、歯科医院を経営しています。曾祖父

僕も、実家に戻り、医師を継承するつもりでいます。

佐賀は帰って、大手では、人気の人達を救って、地域の人達のために、より多くの人々ために人生をして、強く感じています。この夢を叶ふために100%、オーラルファイジニセニアの名前、MTMEを取り入れていきました。今回セミナーを受講して非常に感じました。

今は、大きくなりて、歯科医院、歯科衛生士、

患者さん、看護師、歯科医療と知識を得ました。確実に成長します。これから、僕はでかい金やで、了郎の真面目さを患者様に伝えて、歯科医師へ伝えます、金うけたいくらいです。

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

命の寿命と歯の寿命を逆転させる という目標や、患者自身が積極的に自分の口腔内の健康をつくり、Dr.やD.H.はそれをサポートしていくという考えはとても感銘を受けた。これからGPをやっていく中で、これをを目指していきたいと思うと同時に、自分でどうやってやっていくか、どこまでできるか不安になる気持ちも正直ある。学生時代にも熊谷先生の話を聞いたことがあったが、実際に歯科治療をして保険診療のことを探っている今の方が多い強く話の内容が印象に残った。

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

実際に周囲の土地的環境や医院見学させていたり、  
所を意味する ~~山~~ 山のややつ。の大さい驚かされた。  
端折という言葉は実はそれほど大きな問題ではない  
思われた。

○Pのスタイルで診療所には非常に気持ちは良くて嬉しい  
ところと感じられ、決して不可能な事はないと痛感された。  
今後開業する際の参考実践しておきたい。

要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

熊谷先生のお話が大変ハート残りました。理想が高く、何をやるかのやり方から自分に近い立場にいる松本先生のお話で具体的に何をやるべきか、目標がつきました。

実際に開業医のOPEとやらで遠藤先生の話も自分にもできるだけ聞いて、と見せてくれば、同時に、自分のやるべきをしっかり鍛えていく所が何より大きいと感じました。

帰宅し早めの練習から始めました。

ありがとうございました。

要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

1回目の船谷先生の講義は、医療連携として何かと改めて学びさせて  
もらいました。2月11日、EBDに基づいた治療についてで、特にMRIでの  
経過観察行動を参考にされました。MRIについて、講義でやられてきた  
とのうえで、前回のセミナーから一緒に治療を行なったから、非常に丁寧でした。  
EBDに基づいていけるように、意識と行動がいかにも思います。  
また実際にMTMを実践している先生のお話を聞いて、なんなくてすみ、向かぬやうとの  
イメージがついた気がしました。  
また、2月15日、2月16日で予定していたところ何本も残して  
いきたいと思います。

要望

でもね、一人でやって続けていたので、ちょっとしたレジメがあると  
いいかなと思いました。

お疲れ様でした。

感想

貴重なご講演ありがとうございました。僕自身まだ歯科医にならず  
2年間生ので丁度、先ほん Dr. 同期の先生方のお話をさせて頂く。  
とても、心に残りました。

僕の父、姉もこのオラルフィジカルセミナーを受講していました。  
この op. MTM の流れを 2つ見て成長していく感じ  
で思いました。

本当にありがとうございました。

要望

今後ともセミナー等やりたい。

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

自分は卒後2年間がんばったつもりでいた  
患者の説明が耳に今までは全く聞こえ  
ておらず行ったままで。今日までやつて一歩も  
動かなかった。今まで衛生室の方は  
たぶん自分からなれてないと思います。

大事なのは自己、これまで行動をとらなければ  
ならない改变。今後は自分の行動を制御して  
自分自身の行動を自分で選べるようになら  
なければなりません。本物の医師にならなければ

要望

この箱でこのままなまけつてお僕の  
次へいく。(道のりへ進む)

お疲れ様でした。

## 感想

私は今年の4月から歯科衛生士として働きます。

セミナーの中で歯科衛生士の役割の重要性やとても大きい事に改めて気がきました。

今まで学校の授業で習ってきた事の中で予防歯科については全く触れる事はなかったのですが、これから予防歯科していく中でとすると新しいことはかなりでとても大変かだと思っていました。しかしセミナーを聞いて

新しいことはかなりの中で自分自身がよく気が覚めること努力すること、先への目標を立てそれに向かって進むことでも大切だなと学びました。自分自身の努力によって予防歯科にしっかりたどり着く事ができると矢野先生の言葉が大きかったです。患者さんが将来天然歯を残せるように歯科衛生士として長い目

見てい年、メンテナンスを行っていく。その時に患者教育が必要になります。

要望 歯科衛生士は教育者となる事を聞きました。人に何かを伝える事はとても難しく、又、患者の行動変容を促すよう伝えられるのが予防歯科についての勉強にももちろん患者さんへの伝え方についても勉強していく必要がありました。

(情報の)

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

セミナーには初めて参加させていただきました。4月から開業医院で歯科衛生士として働きますが、3月にセミナーで色々な先生の講演を聴かせていただきました。改めて予防の重要性やメインテナンスの重要性を感じることができました。私は予防歯科での歯科衛生士の働き方に魅力を感じ、開業医院で働くことを決めたので、予防歯科で働いていくためには求められる事をしっかりと行えるような歯科衛生士になろう！と強く感じました。そのようにしては、大変な事も多くあるとは思いますが、今回お話を下された先生々のように熱い熱意をもって予防に取り組んでいきたいと思いました。患者さんの健康を守り、命の寿命と歯の寿命を逆転させることに貢献できる歯科衛生士という仕事をとても素敵だと思いました。まずは、しっかりと勉強して知識や技術を身について、患者教育を行えるようになりたいと感じました。私はまだ臨床経験もなく未熟ですが、目標に向かって走っていますので、これからもよろしくお願いします。2日間ありがとうございました。

## 要望

歯科衛生士の方々のお話を聞けると良いなと感じました。

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

私は4月からDHとしてエジソンで臨床に出ており、他の先生方のおしゃべりやMTMと従来の歯科とのジレンマは感じてないはありますかが、患者利益を第一に考えて診療を行っていきたい、行わなければいけない、という使命感を感じました。熊谷先生は歯科にこだわる様な業界と連携していらっしゃって、自分も幅広い視野をもって行動してなければ"どちらよし"、"どないよし"でした。今回江若川歯科医師のためのセミナーで"アート"、DHの生の声を開くことだけで"アート"、"アーティスト"、新人DHの生の声をいつか聞くことができる"アート"です。DHが"アート"には事は歯科医師よりもむしろ立派な立派な人間であります。患者さんが"診療を受けにこまね"、"歯の寿命を歯の寿命を延年化させ、患者さんは自分の健康を考えられるなどを当たり前に"生き残りに日用品を手に強くしていきました"と聞きました。

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

この度、二ちらのセミナーを受ける機会を持てたことに大変感謝しております。たなさんの話を聞く中で、今後自分自身がどのようは歯科医療をしたいかのへを深く考えさせられました。

現在、大学病院での院内実習では、患者の主訴を治療する中で常に夢中には、しま、いると思います。なぜこのようではただ見にほるだけという患者の背景をしつかりとけていかなければ「全く意味がない」ということを痛感しました。

患者の真の利益のために人生をかけて歯科医療を提供していく義務感が歯科医師にはあると思います。責任ある仕事を、自信を持ち、自分自身この仕事について本当に良いにと思える、言葉に思えますうは医療者になります。

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

今日のセミナーでは、大学の授業や院内実習で垣間見た歯科治療とは全く違う方向から教えられるものばかりでした。

私が熊谷先生の講義を聞いたのは、大学3年生のクリニックオロジーの講義の中でした。熊谷先生が酒田の地域の人々のために、当時、日本ではまだ浸透していない歯科治療を実践され、素晴らしい治療結果を残されておられます。自分も二つよろこい歯医者さんになりましたことを最も鮮明に覚えてます。今回のセミナーの目標にされる予防歯科や、遠藤先生のお話を聞いて、改めて、歯科と併せて、神経をとて、補綴をするという従来どおりの歯科治療ではなく、どちらかといふ方向に向かって感じました。その根本であるそもそもなぜ、という原因に目を向けて歯科治療を行なう必要があると強く思います。

今まで、歯を磨くも歯科🦷といふ患者さんに 대해서、一生懸命丁寧に指導を行なうも、あまり手に入らぬ感じらず、心身に苦渋日しても聞いてくれないといふ不満を抱いていました。ですが、患者さんのせいにせず、信念を持ち、この手放さない歯がいかにも大事で、その中のメンテナンスが必要であるかと理解してもらえたより、創意工夫することの重要性に気が付きました。8020ではなく、8028を目指す理由、そのあたりの事を教えてこなしてあります。長い命の中で、ほんの数本歯を失うのは仕方ないと考えていません。自分にしましてはせらはず。歯科医師として目指すところはもと高いところ、つまり命の寿命と歯の寿命を逆転させることを叶うに尽るのかなと思いまして。

そして、これから考え方を根本的に、様々な企業に働きかけて、メンテナンスの助成やクラウドサービスの開発をされているのも日本歯科🦷だけの特色で、社会一筋向いていた熊谷先生の考え方だけよ歯科治療が求められているのだと嬉しいと感じています。

これから、本格的に臨床に携わるようになります。また機会があればぜひ参加させていただけます。

## 要望

とても素晴らしいセミナーレッスン。

また下級生が「あわいばせ」に参加させていただけます。

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

この度は貴重なお話を聞かせていただきありがとうございました。  
私は大学での一年、院内実習を行ない初めて生の医療の場を体験しました。そこでは、多くの治療の考え方や技術、疾患の知識を学びました。しかし、同時に躊躇も生まれました。う蝕と接見したり、すぐに消したり、CR修復を行う、それが「ため」にすると根管治療、いうふうな患者をみて、この先は抜歯、部分義歯をして全義歯へという未来がまっているのかと思うとどうでした。なぜもっと違うアプローチをしたいのかと思うことで何度もありました。

今回このセミナーを聞かせていただいた中で、この舞弊問題は間違っていたよかったです。  
これにて素晴らしい言念を持ってる先生方がいることを知ることで、とても勉強になりました。

また、大学では出会いが少ないは寛識の高い先生方と2日間過ごさせていただきました、重り湯浴め的でした。今はまだ目の前の院内実習のこと、国家試験のことで頭がいっぱいですが、広い視野をもってこれから学生生活に生きていくといいと思います。

## 要望

お疲れ様でした。

### 感想

色々な先生のお話を聞けて意義のある学びでした。  
今まで DH や DT に手がけなかった部分もありますので、  
これが初心にやり、まず自分で全てやると 365  
気持ちを切り替え 疎遠に感じたと強く思いました。  
まず自分、技術の向上に努め、今後日本人で予防に関し  
ても将来的に導入できるようスタッフ一同 学んで  
いきます。

### 要望

都内でのセミナーの開催があれば嬉しいと思います。  
沢山の在外留学生とも見学に来たいです。

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

### 感想

2日間、貴重なご講演をしていただき、ありがとうございました。  
講議をして下された先生方が、皆それぞれの視点で  
予防歯科や日吉診療所の事をお話ししていましたが  
ので、自分が予防歯科を行っていくと考えた時に、  
想定力がいやよく非常に参考になりました。

今はまだ、日吉診療所でやっている理想の歯科  
治療とは程遠い日常の診療になってしまっていますが、  
今回のご講演でモチベーションを高めるよ  
う、かけとなつたので、明日から自分の日常の  
診療を見直していきます。

### 要望

学生の時代から、もともと予防歯科の重要性について  
詳しい講議が受けられたらよかったです。と思いました。

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

熊谷先生の哲学のセミナーに感化されました。保険パーソナライズを玉山が作った時に自分の歯科医療を根本から見なおすことがございました。 Drill, fill Bill の治療を見出し、患者の健康を中心とした治療をしてきました。思ひますには病因論の説明、規格写真のとり方をマスターし、自己勉強していく下さい。 Dataを蓄積し、患者の motivation をあげるために、paperを読み、更に良質な医療を行いため、研究していく感じました。

Cloud サービスにも飛躍を避け、企業との仲良くできるようになります。また、医療の向上につながると感じました。

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

本当に充実の2日間をありがとうございました。2日間通じて、どの先生方も、すごくパワフルで熱い想いと、共通の未来に対する想い、同じ方向に向かって信念を持ち、それを次世代にあしらなく伝えていく、いせよニと共に活動されました。どの先生方もおしゃべるように、「NLTよの大学で教えてくれなかつた」、との通りです。でも、ここで知ることができました。やらないのは犯罪行為、との通りだと思います。やはり Dentist になります。昨年にもセミナーと参加させて頂き、とても感動し、帰宅後、あまりの興奮に、汗が止まらなくて、そのとき、かけに、今年は主人と2人で参加することになりましたが出来、2人で先生方のセミナー、哲学を身近に感じさせて顶くことができました。これからすすむべき方向性が、2人で合致したので、それまでの専門性を活かしながら、地域に貢献できるDrでありたいと思います。また、2日目の講義や Discussion を通じて、おじては御自身の診療室・経営や成功への道のり、苦労やスタッフとの連携をお話して下さい。私達に道のりを示して下さったことに大変感謝しております。また、専門医を目指す一人として、専門医の在り方についてもとても考へさせられました。U20 の重要性、専門医の重要性、手術のカリエスリーと永久歯のカリエスリーの達成することの困難こと、行動力が求められては事実と、再認識しました。自分自身、学びながら、伝えながらいきました。ありがとうございました。

## 要望

もともと何時間でも聞いて頂いて何うかせ下さいと、思っています。  
ありがとうございます。

お疲れ様でした。

## 感想

院内がとても清潔に保たれており、全てのスタッフは丁寧で根付いている事を感じ、とても感動しました。医療を行う環境、医療を受ける環境が基本として大事なことだと改めて認識しました。

約40年、理念を貫き続けており、歯科界の小さなムラも出され、Xデバイスや一般企業から時々歯科に新しいイノベーションをおこなうとしている熱意・情熱には本当に頭が下がります。熊谷先生は短期的な物事だけでなく、長期的・グローバルな視点で俯瞰的な見方で歯科のあり方、自分なりのあり方を見つけていた先生なのが印象、私自身感性を磨かなければと思いついた。

根本先生は本当に優秀な方で、基本の大切さを改めて痛感し、驚きました。

とても良い印象になりました。

医療を行うには知識、技術、環境といふ人間性や感情すべて同じように大切で仕事を通じて日々高めいかなければならぬだとつくづく感ぜました。

日吉歯科に来ると毎日新たな気づきがあります。

ありがとうございました。

## 要望

実際、限られた人材の中で「小児を診ていなければいけないから」と、日吉歯科で行われる子供の手術や医療行為に対する患者を各歯科診療所に取っておこなうための、何らかの具体的な方法を聞きたないと感じます。

お疲れ様でした。

感想

この度は、素晴らしいセミナーに参加させて頂きありがとうございました。  
また、長年の恩師がついに叶いました。

鶴谷先生が問いかけて下さった言葉、「実際に酒田に  
来て、直接見ると見なしては全然違う」といふ、とおしゃべり  
中に（こんな）意義が凝縮されてるよに思ひます。

日吉歯科のドクターの方々は、みなさん笑顔で自信を持て  
対応して下さるので見て、本質を追及し、日々努力する  
ことは歯科医師として充実した人生に繋がるのだと思  
います。

開業前の若いう時に、本セミナーに参加できたことを心から  
幸せに思います。

要望

お疲れ様でした。

## 感想

もっと早く学生のうちにこのセミナーを受けたかったと強く感じました。

大がかりな治療が3週間かかりことが多い、非常に治療に時間がかかる  
多くの歯科医師が周囲にも本当に多く、私もそこを目指  
さないといけないと思いました。

このセミナーを受けて患者の真の利益のために全ての天然歯  
を健康に保つことが本当の目標で大前提だと気付かされ、  
本当に目が覚めました。

歯科医師としてのありかたととても考えさせられました。  
どうもありがとうございました。

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

元々 期待が高く 受講した セミナーですが、  
更に上をいくかと思いました。

来月 肉業という システムづくりやす..時期  
ですのですが、絶対 こりいれていかないとダメです。

OPも近..将来 受講したいです。

THANKS.

要望

お疲れ様でした。

## 感想

研修医が終了した。勤め先病院が個室、ICUをとり入れた。  
④病院なので、今日は研修記入。実際に現場を見学るために参加しました。  
人口動態から高齢化の進展と高齢者の增加が予測され、  
高齢者を中心に流行り病と健康寿命も伸びる傾向があります。  
近年心臓血管の問題で死んでしまった人が増えており、  
論文では、BMIが高いと健康への悪影響があるとして、  
運動の不足や分担など考え方についても述べられていました。  
CRP、HbA1c、等の血液データ、3回元までの安瓿、延倍、  
モレル液、体温、筋肉、等のデータ、の利用。  
⑤ perio、Caries などのリスク、健康、それへの関係、  
これをまとめました。

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

患者・主婦の健康のため努力している所へ  
アドバイス・薬剤師・歯科衛生士のため、これまで理解してもらひこ、  
患者への教育、薬剤師と連携を深めました。  
人との接觸の際、人柄を磨くことを怠らず努力したいと覺えます  
ありがとうございました。

要望

衛生士のお話を聞けたらなと覺いました。

お疲れ様でした。

## 感想

この度は、この様な機会を与えていたたいておりありがとうございました。

数年前に参加した友人と僅かにおり、吉吉はよく聞いていました。そして、少しづつではありますか、皆で参入で医院づくりをしています。

今回、直接熊谷先生の言話を聞き、すこい熱意を感じました。

とにかく、知識や技術があるてもそれを患者さんに伝える想いや気持ちがないで伝わらなければなりません。

今、熊谷先生の熱い気持ちを聞いて、もっともっと学び患者さんに情報提供を正しく伝えたいと感じました。

現在、自分の患者さんを担当医師で診療しており、自分でSRPから治療まで行なっています。微力かもしれませんか、日々進化し、患者さんが喜ぶ姿を見れたうと思します。

今後、理想と現実という大きな壁はあると思いますが、将来的な姿を考えながら今までることを石窟奥に行なっていけたらと思います。

明日からは休日ですのでカリオロジーの本をもう一度読み直し、明後日からの診療に生かせるように、2日前のことを見直しておきます。最後になりましたが、熊谷先生、日吉歯科の皆さん、2日間ありがとうございました。

## 要望

~~（要望文）~~

~~（要望文）~~

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

とても貴重なお話が聞けたと思っております。

今までやったきた歯科医療の弱点が浮き彫りになつて、

本当にやうなれば「へんなこつに進づかせられた。」

歯科疾患の蛇口を締めて、命の寿命と歯の寿命を逆転させろ。ニネニ、ニネガ沐更歯科医療の~~歯科医療~~真骨血だと感じました。ありがとうございました。

要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

現在、歯科医との診療をしています。

院内でも予防を取り入れ、患者利益と早期の治療を中心とした  
立場が、今回のセミナーで実行されました。抜歯検査室、真珠化  
歩み、やるべきことが、はっきりしたうえでの取り組みができたと思われます。

専門医師による多くの技術革新と手入れスケジュールなども紹介され  
ました。たゞ、今回のセミナーで、自分の命と命の為命の運営の立場を  
「生涯(中止)」と腔内環境を維持するに重んじる専門医師と使命を  
共感化することができました。専門医の専門の専門。

「専門の何が?」「専門医療の誰のため?」

おこそじも専門(いわゆる)治療に取り組むたいと思います

まずは、歯科病院の歯科医。医院法、個人法による歯科改革を

していきます。

今回のセミナーで、より多く学びました。

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

私は、まだ年齢で歯科、今四つで一人で通って、これから歯科医を目指すて、とても良い経験をもみました。  
保険治療で患者の歯が大きくて、前歯一本相手にアシストを治療しても、私は、歯科医療における本音の本質では、かく見えました。  
しかし、患者さんに一生自分の歯で食べてもらうために、アティカルトートメントモデルの治療をいかにして理解してもいい、定期的に予防治療を行え、習慣をつけてもらうことこれがとても大事なことだと分りました。  
しかし、元々を石留立すようにも様な苦労があるたても分かります。  
また、自分の信念を曲げずにつづけ通して、熊谷先生を目指してます、  
少し道は長い歯科医を目指して行きたいと見えます。

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

今回初めて、若いうちからフィジツヤン歯生セミナーに参加した。  
今までの 歯科医療の開拓をしつかえました。  
または、カリエス、アレオニナ根本をつまみぬること。  
患者一人一人の要因をみつけないと 大事せんかと気が付いた。  
また 地元に帰る、歯科医院を経営したい  
現在の手持ちとやれ治療していけるように努力していく  
ことを思いました。

要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

### 感想

学生時代、医療従事者が勉強しない事は罪だ、とある先生が学びました。  
そして今回のセミナーに来ても熊谷先生の口から「学び継ぎた事は医療人としての皆様の責務。  
嫌な事は、Sライセ入は返してもらがいい」との言葉を頂きました。  
まさにその通りだと思います。これからもこの二つの言葉を胸に医療従事者になれます。  
様々な命の事を学び継げないと改めて感じました。ありがとうございました。

### 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

すごく貴重なお話を聞きました。私も今勤務している開業医がメンテナンス予防に力を入れていますが、院長にDHの仕事をまずしゃべりでできることが大切だという考え方で毎日DH業務をしていることに不安を覚えていました。(DH、予防は大切なのはすごく分かってはいたのですが...Drとして...という思いがありました)今回のセミナーで改めて予防、DHの仕事を大切だと実感しました。

今回のセミナーで、これから勉強していく事やるべき事がたくさんあり、行動していかなければ!と思いました。

患者さんへの健康の価値をしっかりとやり、自分の仕事に信頼を持ち、よりよい医療をしていくために、知識、チャレンジしていくことが大切であり、やっていかなければいけないと思いました。

熱意の人にD�さんとD�方連と話をしたりでき、有意義な2日間でした。これから来てよかったと思いました。

行動をしていくといいと何も変わらないし、変わればいい。頑張っていきたいと思いました。

## 要望

じっくりメンテナンスをしていくと、カリエスフリーになれるや、メンテナンスの仕方についてもっと話を聞きたかった。

~~筆~~

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所



感想

今までの自分の治療に対して、正しいかどうかを本当に自問自答させられました。

カリエスフリーになんて遺伝的に運が良くなければありえないとい内心思つながらも、患者さんにはカリエスフリーを目指すという話をしていました。

それが今までと二本から一つかいまで正直、今困惑しています。自分はさうに海外に対する興味もあり、自分のやりたいことこれまで二本、今わけわからなっています。でも大事なのは、自分がやりたい治療以外がいいと思うのでそこからやめていきます。

要望

お疲れ様でした。

感想

8020ではなくて 8028を目指していくたいと思いました。  
3分で規格性のある口腔内写真をとれるのが  
すごいと思いました。

U-20の大切さがわかりました。  
フッ素洗口をしていないと食事回数が3回でも  
脱灰がおこるということが驚きました。  
何も起こさせないということが大切なので 明日からも  
診療を頑張っていきたいと思いました。

要望

お疲れ様でした。

感想

今回参加させていたところのは2回目でしたが、(4回目参加したときは  
とは違う気付きが多くありました。  
日々の臨床における自分の理想と<sup>今</sup>僕に小糸王されていますが、  
いつかは必ずこうなるべきと感じました。

要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

Drill Fill Drill 毎日その繰り返しで、治療をしております  
歯の歯は喪失すること分かっていること色々と思うなか  
予防の大切さはほんやりと考えていました。

このセミナーを受講したことで患者教育がなにより  
重要だと分かりました。その為には、説明できるための  
知識はもちろん患者様とのラポールの形成が出来るか  
が問題になるのですとされました。

今現在の状況、問題点を明らかにしてどう字んで  
MTM等を診療に取りいれていくかを考えなければいけ  
ないと思いました。

要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

### 感想

日々の診療に疑問や不満を感じながら過ごしていましたが、同僚、上司からは理解されず、悩んでいました。セミナーを受けて私が感じていたことは間違っていたのか、たとえ自信が持てました。予防、定期検診が大切ですよ」と患者に言いTBIもそこにはPMTも行うだけ、早期発見・早期治療による治療が満足している歯科医療従事者にもぜひこのセミナーを聞いて、歯科医療の本質に気付いて欲しいです。やはりの困難があると思いますが、本当に歯を守れる歯科医師を目指し努力していかなければと思いました。企業に働きかける等、診療室外から予防を広めるアプローチも大変興味深かったです。

### 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

無料でここに準備されたセミナーと交換で感激でした。  
先生方の熱いお話を寝る事もなかったです。  
専門医連携に小児歯科専門医が入っていましたので  
日本・海外の小児歯科専門医の地位や治療の流れが  
詰められておりの初めて思いました。  
今後、小児の予防に力を入れていく中で 大変学ぶ事が多く  
山形まで来れて良かったです。  
2日間 ありがとうございました。

要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

MTMシステム

とても参考になりました。

実践できるよう自身の努力も頑張っていきたいです

要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

今回、若い歯科医師のためのセミナーというところ。  
同世代の先生方が多かったのと、これだけ志が高い先生がJR山手線といふことを正知り。  
驚かされたときに同時に今の自分に今後出来ることを考えさせられ、また明日からの診療に対するモチベーションが上がりました。

現在勤務している医院は昨年F4 MTMを取り入れていますが、初診時の資料整理など歯科衛生士が主に行なっています。Dr.は全く行なっておらず、主に歯科衛生士に任せています。  
今の状況です。

今回のセミナーを受けて、まだいきつかないとは思えないのは、今Dr.に任せていることを自分で一通り出来たよなと思ったことだと痛感しました。

既文献などを用いた治療を提供していくよう、勉強をもとにしていかなければと思いました。

間違ひなく、今日このセミナーに参加して正解だったと思いました。

この気持ちを忘れないで明日から頑張ろうと思いました。

土曜、日曜と無料のセミナーを開いて頂いて本当にありがとうございました。

いつか自分の医院を開業する際にはOPセミナーにも参加したいと思います。

小原直

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

和歌山歯科は医院でOPセミナーに参加していたので、僕も  
角に立って今回練習でありますアロケーション、MTM(あた)では  
医院の2ヶ月の統一、又患者さんの行動変容がとても  
大事であります一番難しいと思います。まだ僕自身勉強不足  
でアロケーションに対する知識 ~~を~~アロケーションの  
患者さんへの説明や方法をもう確立していくには何より  
と思っています。ありがとうございます

要望

もう一度アロケーションを思います。

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

## 感想

現在、大学に所属しており、開米田の先生のことで1回  
直上回程の御いでござりません。  
残念ながら、その医院で予防に力を入れてることは  
感じてません。  
では、今回私がこのセミナーに参加することで、院長は  
予防の大功業、自分の考えを維持することの大切さを  
伝えたいと思いまして。  
まずは、自分が変わらし、信念をもって患者の為の医療  
を行なうと思いまして。  
かくいうところです。

## 要望

引き続きこの様なセミナー開催をよろしくお願ひします。

お疲れ様でした。

## 感想

今回セミナーに参加させていたが、改めてMTMの重要性を再認識し、  
しっかりやっていれば歯科医療の未来も明るいのだよと感じました。

同じように意識を持ったOP医院が

私自身は大学院修了後、医局に2年在籍し、MTMを行って現在の医院に  
転勤で立ち上げ1年にたどり着く。

1日目の木谷本先生のお話では、私も同じようにMTMの流れを1から担当して  
行ってきた…つもりでしたが、改めて写真の撮り方ひとつとっても反省点が多く  
あることを痛感しました。

また遠藤先生のお話では、カリオグラムやOHISSTなどの媒体を使用していく中  
自分がしっかりと患者さんにも理解してもらおうとMTMを受け取る  
中で患者さんは患者さんのせいだけではなく、自分の知識不足、患者さんは自分、  
自分がこの1年前で何をしていたことを振り返るとともにいい下巻会になりました。

また私は院卒後3年目（春から4年目頃が）、ライセンスをとりながら春から9年目に  
たどり着く。今回若手の先生がたくさん参加されていて、学生のうちから参加  
している方もいるところ、私はスタートは皆さんより遅かったかもしれません。  
いい刺激をもらって、これまで以上に意欲を持って頑張ってそれを継続していくといふ  
感じでした。今回も参加させていただき本当にありがとうございました。

## 要望

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想 2日間の講習でしたが、一つ一つの話が手厚い取扱いに基づいており、とても勉強になりました。又、熊谷先生を初めてにして、諸先生方の熱意に感動しました。(やはり)一生見習うべく、今後も尽力していく所存です。  
また、再認識しました。自分も一度、原点に戻り、良い医療を提供していく所存と存じます。2日内、おつかれさまでした。

要望

もし可能であれば、各専門医の担当のお話をケースとタクトで受けたいと思います。

お疲れ様でした。

日吉歯科診療所

感想

昨年の7月に初めて熊谷先生やスタッフ様い  
ふ会いし、もう1度先生方から患者に角虫の感想を  
聞く機会になりました。

卒後門先生や衛生士の熱心な姿勢、  
意気込みを感じ刺激を受けました。

火曜日から接する1人1人の患者への口腔内、  
レントゲン、表情に少しずつ様々なリスクやポイントを  
見逃さず、見て見ぬふとせり、丁寧に向き合って  
いました。思いを率直にしました。ありがとうございました。

要望

お疲れ様でした。